

Estado32
.com.mx

Editoriales de la prensa local

04 de Julio del 2020



opinión

CRÓNICA
DEL PODER

IGNACIO VALENZUELA

La crítica al presidente no es un insulto

Desde la cima del poder, el Presidente ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR debe entender o cuando menos aceptar que la crítica no es insulto. Ciertamente, el presidencialismo mexicano, que no cambia, es el predominio del Poder Ejecutivo sobre los Poderes Legislativo y Judicial, sobre los gobiernos estatales, porque ante la ausencia de autonomía e independencia en esas instancias, ejerce la más amplia capacidad en la disposición y distribución de los recursos presupuestales.

Pero ese poder presidencial ahora genera fuertes tensiones con los organismos autónomos, las universidades, los empresarios, los partidos de oposición, con los gobernadores y muy particularmente con los medios de comunicación y periodistas, frentes abiertos que al Presidente le han provocado grave deterioro, pero que no cesa en socavar las potencialidades de esas instituciones y sectores de la sociedad, las que han mostrado síntomas de vulnerabilidad es su funcionalidad y capacidad de conducción, propósitos que se plantean con la ofensiva.

Así por ejemplo, durante su discurso del segundo aniversario del triunfo histórico democrático del pueblo de México, el pasado miércoles primero de julio, aseguró que 'jamás en 100 años un Presidente ha sido tan atacado e insultado', una expresión que bien se puede revertir por los comunicadores, para responder que 'nunca en 100 años un Presidente ha cuestionado y descalificado tanto a medios de comunicación y periodistas', para recordarle que la crítica no es insulto, es responsable análisis de las realidades, del ejercicio de gobierno y de los resultados. Y que la réplica es bienvenida, pero respetuosa, sin denuestos, ni degradación ni descalificación.

No cabe afirmar que es atacado y sí es admisible que se le critica en el ejercicio del poder, y no solo por sus adversarios, sino por analistas y articulistas serios e independientes que ejercen su libertad de expresión, que se reconoce no hay ni censura ni represión; pero el Presidente LÓPEZ OBRADOR no puede ignorar que por esos comportamientos de confrontación y polarización en varios frentes, provoca un real deterioro de su imagen gubernamental y de liderazgo político, efecto que aumenta, crece y se extiende, como así lo ilustran encuestas como la Mitofsky, que le adjudica un 46 por ciento de aprobación, o la encuestadora Enkol que lo registra con apenas 44 por ciento de aceptación, datos que traducen una pérdida de 28 puntos en lo que va de su gobierno, aunque tras el informe del primero de julio, la aceptación ciudadana subió hasta el 68 por ciento. Altas y bajas, bajas y altas que reflejan inestabilidad, inconsistencia, lo que debe cuidar para evitar desconfianza.

TRANSICIÓN POR LA CUARTA TRANSFORMACIÓN

Debe ser democrática, con responsabilidad no solo del gobierno, sino también de la sociedad diversa y plural, sin regresar al pasado pero sin olvidar los cambios que el país ha experimentado en los últimos 50 años, aunque hayan transcurrido por la sinuosidad de la hegemonía priista y luego por las alternancias del 2000 a nuestros días, que han acumulado la más terrible corrupción e imperdonable impunidad, y que han producido y reproducido una exasperante desigualdad y desesperante pobreza extrema, situación que el Presidente LÓPEZ OBRADOR ataca con formidable enojo, sin reparar en daños o afectaciones a los grupos de poder económico.

Trotamundos

Por Raúl Muñoz del Cojo | rmunoz1970@hotmail.com | [@rmunozc1970](https://twitter.com/rmunozc1970)

Presidente de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles de Zacatecas (Amhmzac)

Nuevas disposiciones para vuelos internacionales

Si está pensando en salir de vacaciones o de trabajo próximamente, le comento a continuación los nuevos requisitos de algunas aerolíneas (Avianca, American Airlines y Spirit) publicadas en el periódico La Prensa de México y que se deberán de cumplir en el aeropuerto, antes y durante el vuelo para evitar contagios de Covid-19. Cabe mencionar que aunque sean solo 3, los requerimientos de viaje de todas deberán ser similares.

Centroamérica aún está en espera de que se les autorize comenzar operaciones pero esto no ha impedido que ya hayan dado a conocer los protocolos que deberán cumplir los viajeros al momento de requerir de sus servicios y el objetivo como lo comenté anteriormente se basa en evitar mas contagios que a la fecha han provocado innumerables e irreversibles pérdidas en el sector. Estas publicaciones las puede encontrar para consulta en los sitios web de las aerolíneas y como todas tienen operaciones en Nicaragua, informaron que iniciarán en agosto de este año.

Comenzamos con Avianca quien solicitará a pasajeros que presentes síntomas como fiebre, dolor de cabeza, náuseas, dolor de cuerpo o dificultad para respirar que lleven mascarillas, gel antibacterial y guantes. El uso de la mascarilla será obligatorio y no podrá retirarla hasta la llegada al destino final fuera del aeropuerto.

Deberán conducirse con sana distancia mínima de 2 metros y el abordaje se hará en grupos pequeños. Recomiendan acercarse a la zona de embarque hasta que el grupo donde se ubica sea llamado. Si usted es miembro de un salón VIP o tiene recompensas por millaje, los alimentos en estos sitios estarán solo en porciones individuales y no habrá revistas ni material de lectura para evitar el contacto físico con estas amenidades.

Es de suma importancia verificar las restricciones del país de destino. Se le solicitará empacar solo lo necesario para que su equipaje de mano sea liviano ya que nadie de la tripulación se acercará con usted para ayudarlo a ubicar su equipaje en los compartimientos superiores, esto con el fin de respetar el distanciamiento social.

Se le sugerirá también lleve su lectura y audífonos para entretenimiento ya que el reducir la manipulación de estos dentro los vuelos es prioritario para las aerolíneas y, su check in deberá de hacerlo en línea, traerlo en su celular o llevarlo impreso ya que esto no se podrá hacer mas dentro de las instalaciones en tierra. Si de por sí los controles de seguridad eran estrictos, ahora deberá todavía irse mucho antes porque los chequeos de salud los tendrá que hacer como todos los viajeros.

American Airlines pide desde el 30 del mes pasado, que confirme no haber tenido síntomas de coronavirus en los 14 días anteriores a su fecha de check in. El uso de cubre-

bocas es indiscutible, lo tendrá que llevar de manera obligatoria durante su viaje y solo habrá excepción con niños muy pequeños o con personas que tengan alguna condición que les impida el uso de los mismos. Debe de ser conciente que en el país de destino de su viaje o si hay conexión en el inter de su tramo el uso de cubrebocas puede ser también obligatorio u otras normas sanitarias, mismas que deberá de cumplir para evitar sanciones.

Deberá ser muy cuidadoso con remover su mascarilla o cubrebocas ya que la aerolínea le podrá prohibir el embarque al vuelo en el que documentó o en vuelos posteriores que quiera hacer. Si usted está acostumbrado a viajar con su mascota, American Airlines no está aceptándolas como equipaje registrado, solo permite las mascotas como equipaje de mano o como animales de servicio de apoyo en la cabina siempre y cuando estos cumplan con los requisitos de sanidad establecidos.

Copa Airlines obligará a los pasajeros a hacer auto abordaje respetando sana distancia y pedirá se haga en la última puerta el escaneo de su pase de abordar mostrando el pasaporte del pasajero. Para ellos el uso de cubrebocas es obligatorio y sugieren lo mismo a los pasajeros de estar atentos con las indicaciones sanitarias del país al que viaja o en los que estará en tránsito.

Si le gusta estirar las piernas durante el vuelo, para Copa estará prohibido y no permitirá por ningún motivo el cambio de asiento entre pasajeros. Deberá traer consigo alcohol en gel y cumplir con las medidas y peso permitidos en el equipaje de mano. Si viaja con ellos deberá de llegar al aeropuerto con tres horas de anticipación.

Spirit solicita también el uso obligatorio de mascarilla haciendo excepción con niños menores de 2 años y con los que no puedan cubrir su cara. Los procedimientos de limpieza de esta aerolínea son muy similares a las anteriores mencionadas.

Como verá el aerotransporte está listo para comenzar a trabajar bajo las nuevas reglas que el mundo exige. No debemos de olvidar que la responsabilidad de nosotros es un punto muy importante para que esto pueda caminar en esta nueva normalidad.

Tristemente y por comentarios de una persona que acaba de volar a Cancún vía Ciudad de México me enteré del caos que es tomar un vuelo a ese destino, sin protocolos en el abordaje, sin sana distancia y sin cubrebocas. Le pido de favor a todos los futuros viajeros que respetemos las normas y cuidemos las formas para que esto camine y no los vuelvan a cerrar, le repito, los principales actores en esta película somos nosotros mismos.

Cúidese, guarde sana distancia, use cubrebocas y si no tiene a que salir quédese en casa. Hasta la próxima.

De mis apuntes

Por Carlos López Gámez

Acuerdo: descentralizar el sistema de agua

Estoy absolutamente convencido que siempre habrá "buenas intenciones", sin que estas merezcan calificativos como "excelentes o trascendentales" de quienes en su momento detentan puestos de elección popular cada vez que se pretenda hacer exposiciones que conlleven a proporcionar los necesarios y eficientes servicios públicos que la comunidad requiere en sus afanes de alcanzar el anhelado desarrollo.

Los ejemplos de los "intentos" abundan, para empezar, en las inevitables piezas de oratoria demagogo-populista (discursos) clásicas obligadas de la clase política en el poder y desde luego cuando se "legitiman" a través de las sesiones de cabildo extraordinarias donde se generan los "acuerdos" y que firman los regidores avalando las "indicaciones" de la cúpula en el poder.

Uno de estos intentos, que en la práctica se manipulan de distinta manera, se registró en la Asamblea General Extraordinaria de Cabildo celebrada el 27 de agosto de 1991. Con el quorum requerido y después de la exposición de motivos pertinente, los concejales aprobaron el acuerdo para proceder a la "descentralización" del Sistema Municipal de Agua Potable y Alcantarillado de Fresnillo (Siapasf).

El Sistema como tal fue municipalizado en el ejercicio 80-82 presidido por José Bonilla Robles.

Luego de haberse realizado el protocolo que ello implica, de haberse discurrido los considerandos en los cuales se establecen infinidad de pretensiones y hasta determinadas obligaciones legales y políticas, de la exposición de terminajos confusos, surge el acuerdo, que en primera instancia expresa:

El Ayuntamiento Constitucional de Fresnillo acuerda:

Primero.- Para la administración, operación, mantenimiento, ampliación y mejoramiento de los servicios de agua potable y alcantarillado de Fresnillo, como un organismo público descentralizado con personalidad jurídica y patrimonio propio, con jurisdicción y competencia en la circunscripción territorial que constitucionalmente tiene reconocida el propio municipio, funcionará permanentemente y estará compuesta por un consejo directivo.

Enseguida precisa el acuerdo que quienes deben integrar el consejo deben ser: el presidente municipal, un representante de la Legislatura y

IMAGEN/ Archivo



EL 27 DE AGOSTO de 1991 aprobaron un acuerdo para "descentralizar" el Siapasf.

del Ejecutivo del Estado. Deben ser parte representantes de las asociaciones de propietarios y usuarios de fincas urbanas, de comerciantes y hoteleros.

Por cierto para amarrar lo anterior, luego de la descentralización en la misma asamblea se procede a legitimar mediante acuerdo la conformación del Consejo Directivo. Nada que decir.

En el papel tal parece que todo se hizo de acuerdo a lo que marcan

los cánones en materia de legitimar y legalizar lo que fluye en las asambleas de cabildo. Sin embargo, el contenido sin ir a mayores, dista mucho en el terreno de los hechos.

Por mucho que se recurra a los terminajos legales a la fecha el organismo que tiene a su cargo la administración y operación del Sistema Municipal de Agua Potable y Alcantarillado de Fresnillo no cumple totalmente los objetivos que se enumeran en el acuerdo. El usua-

rio, supuestamente beneficiario de semejantes intentos, no recibe regularmente el vital elemento en sus viviendas.

Asumen la gerencia del sistema personas que no son las adecuadas al cargo que desempeñan, predominan los nombramientos sujetos, invariablemente, a las decisiones políticas, de partido y de las confianzas del ejecutivo municipal. Tanto la administración como la operación del sistema reflejan continuamente improvisaciones e imposiciones.

Si el abasto de agua en la comunidad es deficiente en alto porcentaje, la situación en las redes del drenaje residual es más desesperante. Los escurrimientos de aguas negras por cualquier sector es un problema que no ha tenido la debida atención. Las tuberías son antiquísimas y obsoletas. Entre otras cosas la ciudad de hecho no tiene drenaje pluvial. En el ciclo pluvial regular las calles centrales se convierten en caudalosos riachuelos. Los efectos colaterales perjudican al comercio y viviendas de sectores colindantes.

Las diferentes administraciones municipales a través de sus ayuntamientos en sesiones ordinarias o extraordinarias han centrado sus atenciones al abasto de agua y sistemas del drenaje y alcantarillado. No cabe duda alguna.

Los acuerdos de esas intenciones para tratar de resolver lo que afecta a la comunidad en materia de servicios públicos indispensables, ¿han resuelto semejantes problemas?

Al respecto los usuarios se expresan abiertamente de las deficiencias en el sistema de agua y ello da paso a una caudalosa cascada las obligadas preguntas: ¿Han servido de algo los cambios cada tres años? De los integrantes de los sistemas mencionados ¿han cumplido con sus obligaciones?

Es claro que los acuerdos del ayuntamiento llevan la "buena intención" para efficientizar servicios públicos indispensables. Pero la dramática realidad nos demuestra que no hay congruencia en lo dicho y anotado con la práctica y cumplimiento de la ordenanza.

Los testimonios que se han consultado y se relacionan con el quehacer de la administración municipal de lo cual debe quedar constancia, nos aportan decisiones que deben analizarse con responsabilidad, porque es parte de la historia de Fresnillo.



Mónica Paulina Cordero Bernal y David Frías Contreras, se reunieron para desayunar en el restaurante Acrópolis



Guadalupe Cerrillo Gómez y Cuitláhuac Calderón Varela, desayunaron en el restaurante Doña Julia



Rosaura Garay Lomas y Emilia Margarita Jaques Salazar, desayunaron en el restaurante del Hotel Emporio



Guadalupe por la Reactivación

Por Silvia Montes Montañez



Esfuerzos en Guadalupe

LOS TIEMPOS del Covid 19 exigen de los servidores públicos de todos los niveles implementar, impulsar y buscar alternativas para reactivar la economía que ha quedado a la deriva como resultado del confinamiento que provocó la disminución de actividades generadoras de recursos.

POR ESO vale comentar el convenio que firmó el alcalde de Guadalupe, Julio César Chávez, con Nacional Financiera para beneficiar de manera directa a los micro, pequeños y medianos empresarios.

SE CONVIERTE Julio en el primer alcalde de la entidad en concretar este convenio que facilitará el acceso de las Mipymes y emprendedores al financiamiento y otros servicios de desarrollo empresarial, en este caso la capacitación y asistencia.

ESPEREMOS que muchos de sus homólogos sigan esta ruta porque es urgente ir en busca de todas las opciones posibles para la reactivación económica en todo el estado.

EN EL convenio, se establece la posibilidad de acceder a tareas de capacitación empresarial, cuestión fundamental para salir adelante con los proyectos. Además, se implementará una comunidad de formación en línea a través de una plataforma digital.

INTERESANTE el comentario del titular de la Dirección de Desarrollo Económico y Social del Ayuntamiento, Jaime Osvaldo Pinales Rodríguez, en el sentido de que la firma del convenio es sumamente positivo para Guadalupe porque es donde se apertura el mayor número de negocios en la entidad.

EL FUNCIONARIO explicó que -para el Ayuntamiento de Guadalupe- el tema empresarial es de suma importancia porque el padrón local de comercio ronda por los 7 mil 500 negocios, lo que convierte al municipio en una importante fuente de movilidad económica y laboral.

EN EFECTO, Guadalupe fue convirtiéndose en un polo de desarrollo que desemboca en la capital y otros municipios como generador de flujo de capitales en una dinámica que hoy más que nunca conviene incentivar por el bien del municipio y del estado.

EL REPRESENTANTE de Nacional Financiera en la entidad, Francisco Javier Venegas Ortiz explicó que, a partir de la firma del acuerdo, las empresas guadalupenses tendrán capacitación y asistencia técnica gratuita, tanto de manera presencial como en línea. Es indiscutible el acierto de esta firma impulsada por Julio César Chávez.

LO QUE procede ahora es buscar que la capacitación sea continua y como una herramienta que acompañe al financiamiento, porque ambos son factores que se complementan.

EN LA FIRMA participó la Síndico Municipal, María de la Luz Muñoz Morales, lo que evidencia sensibilidad de su parte para apoyar al presidente municipal en acciones que permitan el avance del municipio. Aquí no existen intereses mezquinos y esto es muy positivo.

Nos encontramos el lunes en la 7 de **Página 24**

Mi Jardín de Flores
Por La Madre Teresa de Chalchihuites

“Los 30.11 millones de votos con los que ganó las elecciones que se celebraron hace dos años, otorgaron a Andrés Manuel López Obrador una legitimidad incuestionable y afianzó esa popularidad con las primeras acciones simbólicas de su gobierno, como cancelar la construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México en Texcoco; evitar el uso del avión presidencial y la puesta en marcha del proyecto del Tren Maya”: Felipe Gaytán.

CHALCHIHUITES, ZAC.- Viernes 3 de julio de 2020.- Oro, ruego, imploro, pido a la milagrosísima Santa Isabel de Portugal y al milagrosísimo San Andrés de Creta me bendigan y protejan a los elementos de la Guardado Nacional acantonados en mi querido estado -que siguen en la lucha contra el peligroso crimen organizado- con la heroica encomienda de regresarnos la paz y la tranquilidad prometida; promesas firmadas mediante un contrato con Zacatecas por don Alejandro Tello Cristerna hace más de 4 años cuando andaba en campaña: “Si no cumplo, ¡me voy!”, firmó, y no se ha ido.

TAMBIÉN PIDO que Los Malos Organizados, Los Peores Desorganizados y El Crimen Uniformado reflexionen para evitar que sigan sufriendo sus inocentes familias, rectifiquen el mal camino andado, regresen al sendero del bien y dejen de sembrar, fabricar, elaborar, distribuir sus embrutecidas y letales drogas que tanto daño han causado a la sociedad zacatecana y a ellos mismos; que se olviden de sus letales armas y dejen de asesinar, desaparecer, secuestrar, violar, extorsionar, asaltar, robar niñas, niños, jóvenes, mujeres, hombres y ancian@s.

Y QUE MAÑANA sábado (hoy) sea un hermoso día de muchísimo éxito, lleno de salud, amor, paz, tranquilidad, felicidad y prosperidad para todas y todos ustedes. Amén.

MADRE TERESA, déjeme le cuento: mi prima Esperanza que radica en San Diego, California, me habló por teléfono para preguntarme “qué onda con el gobernador Tello”, porque ella también se fue con la finta y creyó que nos regresaría la paz y la tranquilidad a Zacatecas, pero resultó peor porque convirtió el estado en gigantesco panteón con tanta narcofosa.

ELLA Y su familia son asiduas lectoras de nuestro Diario **Página 24 Zacatecas** y me dice que le impactó la cabeza de la nota principal:

“Tello Convirtió

Zacatecas en

Enorme Panteón”

TAMBIÉN ME dijo que ella recordaba que, a pesar de que el Miguel Alonso Reyes “El Rorro” hizo candidato del PRI al Alejandro Tello y después gobernador, “El Pinocho de Bernárdez” en campaña criticó mucho a “El Rorro”, que nos acordáramos de que el Tello se

Mi Jardín de Flores Desesperado por la Lana

Por la Madre Teresa de Chalchihuites



Alejandro Tello Cristerna



Cristina Rodríguez Pacheco



Miguel Alonso Reyes



Felipe Pinedo Hernández

quejaba mucho de la deuda que le heredó, que le echó en cara lo poco empleo en su sexenio, la poca inversión, los poquitos empleos, la corrupción, los moches, las obras inconclusas y hasta la remodelación de Casa de Gobierno, pero más que nada la violencia y la inseguridad y, por si fuera poco, las demandas penales en contra de “El Rorro”, todas ellas con vicio de origen porque nomás son de oídas, pero que ahí las tiene empolvadas sólo para que el Miguel Alonso no se presente en Zacatecas porque le miga legitimidad.

Y HASTA recordó aquel refrán de “Cria Cuervos y te sacarán los ojos”, aunque ella dijo “Cria Cuervos y te saldrán ojos”, jajaja.

PUES AHORA que usted nos platica la conversación con su prima de San Diego, fijese que todo tiene fundamento, don Alejandro Tello, en campaña, yo recuerdo que agarró todas esas banderas que dice y las utilizó en contra de don Miguel Alonso, pero también se lanzó contra los hermanos Monreal, a los que acusó hasta de narcotraficantes, corruptos y hasta de caciques..

-PUES AHORA -dice don Roberto- se le está revirtiendo: ya se habla de un monumental y súper millonario fraude con el proyecto de la Presa Milpillas, de diezmos, de proveedores fantasmas y que Cristina está hasta el cuello de corrupción en la Fenaza y en el SEDIF. Es el Karma que le va a cobrar todo lo ojete que

bernador: un año y dos meses, así es que ya en Morena le están entonando “las golondrinas”-.

-MIREN: SI Tello, le echara honestidad, ganas y huevitos contra la violencia y la inseguridad, algo se recuperaría, pero dice Felipe Pinedo que Tello “no ha querido, por alguna razón, hacer movimientos en el gabinete de seguridad”.

ESTÁ CAÑÓN lo que afirma Felipe ¿eh? porque en la entrevista que hoy aparece en nuestro Diario **Página 24 Zacatecas**, advierte que su decisión de no darle las gracias a “El Mayo” Camberos, es muy sospechoso porque “entendemos que este tema es muy espinoso y viene de fondo, pero también entendemos que la ciudadanía no puede estar en zozobra todos los días, estamos en los primeros lugares, a nivel nacional, de los estados más violentos”.

FELIPE SUBRAYÓ que no es suficiente que Alejandro Tello “reconozca que ha sido rebasado por la delincuencia”.

“Si no cumplo, ¡me voy!”

ESE ARGUMENTO de reconocer que esa guerra contra el narco la ha perdido “no es válido entre los electores, pues hay que recordar que él firmó ante notario público que iba a combatir la inseguridad en el estado (“Si no cumplo, ¡me voy!”), dijo, y resultó peor”-.

-YO CREO que “El Pinocho de Bernárdez”, si de algo ahora se arrepiente es de haber firmado ese contrato con esa cláusula de “Si no cumplo, ¡me voy!”; ¿no creen?-

-PUEDE SER, pero creo que hay más cosas de las que esté arrepentido: está esa denuncia de que las empresas mineras le habían ofrecido 5 millones de dólares por olvidarse del cobro de un nuevo impuesto, ¿lo recuerdan?-

-PARA MÍ que fue puro cuento, mme gustaría saber qué gobernador en México despreciaría un cochupo de más de 100 millones de pesos. Naaa... ¿qué ya se nos olvidó que Tello respira como miente?

LO QUE hace dice que no, lo hace; y lo que no, hace dice que sí lo hace, por cierto ¿dónde están los cientos de súper patrullas equipadas que iba a comprar con tecnología de punta para todo el estado? ¿Puro chile!

Desesperado por la Lana

LA VERDAD, Madre Teresa, yo no le entiendo a su exgóber precioso: por un lado nos bombardea con “quédate en casa” y ahora nos amanece con la noticia de que el secretario de Finanzas, el Jorge Miranda Castro “El Fifi”, ordenó la reapertura de la totalidad de las oficinas recaudadoras de impuestos, con horario continuo de 8:30 de la mañana a 3:30 de la tarde.

-BUENO, YA sabemos que Tontín es contradictorio, y además ya está cobrando impuestos correspondientes a 2021, con descuentos hasta de 30%, lo que ignora es si estos cobros y des-

se portó con Miguel, pero con la diferencia de que todo está documentado.

¿POR QUÉ creen que, a pesar de que Federico Borrego Iturbe, está metido hasta las cachas en la corrupción en la Fenaza, como lo denunció públicamente “La Benjamina”, ¿no le han hecho nada? Pues porque aseguran que Federico lo único que hizo fue acatar las órdenes de Cristina..

-¡AY-EXCLAMA doña Petra-, esa “Pelangocha”, lo va a meter en muchos problemas cuando dejen la Casa de los Perros!

POR CIERTO que ya nomás les quedan 14 meses de poder, ya verán lo que se les espera. ¿Imagínense todo lo que les está guardando la senadora Soledad Luévano Cantú, ahora que comiencen las elecciones? Y ella no habla por hablar ¿eh? La chole toda denuncia que hace no sólo la fundamenta, sino que la documenta: “papelito habla”-.

“Tello no ha Podido con el Paquete”

LO DECLARÓ don Felipe Pinedo Hernández, del aguerrido Frente Popular de Lucha por Zacatecas (FPLZ): “Lamentablemente Alejandro Tello no ha podido con el paquete”-

-Y COMO dijo don Teofilito, Madre Teresa, “ni podrá”. Ya le queda muy poco como go-

cuentos los autorizó el Poder Legislativo, o no se necesita su aprobación-

-LA VERDAD es que Tello -dice don Roberto-, anda desesperado por el billete, pues al parecer ya se chupó el presupuesto de este 2020, en tan sólo seis meses. El narizón salió bien rastra para el dinero: siempre se anda quejando, no habla de otro tema que no sea dinero, y sus vuelos a México son para pedirle al gobierno de AMLO billetes, billetes, billetes...-

-SI EL narizón fuera mujer, no se casaba, se buscaría un amante con mucho dinero, que le cumpliera todos sus gustos y tendría hasta casa de descanso en Dallas, Texas, ¿verdad, don Roberto?-.

-O PONDRÍA el congal más lujoso de Zacatecas, así le entraría dinero fresco todos los días, jajaja...

BUENO, YO me voy. Se quedan con Dios y María Santísima-

¡25 de Octubre no se Olvida!

¿DÓNDE ESTÁN, dónde están?

“HOY VIERNES 3 de julio se cumplen dos años y 254 días de la desaparición forzada de los

“empleados” de Gobierno del Estado Rosalía Ramírez Quireza y Antonio Troncoso

FUE EL 25 de octubre de 2017 cuando los enviaron a pagar la gasolina de las patrullas estatales que vigilan los municipios de Luis Moya, Loreto y Pinos Zacatecas, y desde entonces no aparecen.

EL 30 DE enero el señor Ismael Camberos salió a decir que los dos cadáveres que hallaron calcinados en Pinos no son de Rosalía y Antonio. Que los siguen buscando pero que no aparecen por ningún lado.

P.D. SIDON Camberos aseguró, en aquella ocasión, que ya tenía la confesión de quiénes habían secuestrado y asesinado a Rosalía y Antonio y que sólo faltaban las pruebas “científicas” para dar completa la información, pero luego dijo que no, que no era cierta tal versión, me pregunto: ¿Tal confesión la hicieron los declarantes bajo tortura?

OTRA: A COMO están las cosas ¿no serían sus propios compañeros de la corporación policiaca los que los desaparecieron?

SEÑOR GOBERNADOR, señor secretario de Seguridad Pública, Zacatecas tiene todo el derecho del mundo de conocer la verdad del caso Rosalía-Antonio: ¿Dónde están?

Si las Fotos Hablaran Dirían que...



Adam Driver y un vuelo brevísimo al Quijote

EDUARDO GUTIÉRREZ ESPINOZA

Adam Driver es uno de los actores que ha sorprendido por sus dotes histriónicos, quizás es de los pocos del cast que logra mantener en sintonía la tragedia galáctica de la última trilogía de Star Wars. Ésta causó discusiones en donde hubo opiniones encontradas, negativas y positivas, y no considero relevante abordarla. No obstante, quise resaltar, a riesgo de leerme pretencioso, la actuación de Driver y no a su personaje. Por alguna razón, llevo un tiempo siguiendo su carrera, es curioso que su serie debut, *Girls*, no la he mirado, quizás sea mi aversión no por HBO sino el mirar las seis temporadas entre asientos. Recién me entero que participó en el drama histórico *"Lincoln"* (Dir. Steven Spielberg, 2013) y la comedia negra dramática *"Inside Llewyn Davis"* (Dir. Hermanos Coen, 2013), en las cuales presté mayor atención a otros actores y a las historias en sí mismas. En *"While We're Young"* (Dir. Noah Baumbach, 2015), comienzo a sentir simpatía por el actor, aunque la trama de la película es terrible y engañosa, que plantea las dudas de un matrimonio. Driver interpreta el papel del joven cineasta Jamie, que con su esposa, mantiene una amistad muy peculiar con el documentalista Josh Srebnich y su mujer Cornelia. Esta película se estrena el mismo año que el episodio VII de la saga de Star Wars, quizás la película en donde comienza una transición que no satisfizo a muchos.

En 2016, se estrenan *"Midnight Special"* (Dir. Jeff Nichols), *"Paterson"* (Dir. Jim Jarmusch) y *"Silence"* (Dir. Martin Scorsese). La primera no termino de comprenderla, por no decir que no me gusta, quizás sea porque no estoy familiarizado con este tipo de cine. La segunda, de alguna extraña manera, me recuerda a la novela *Moronga* de Horacio Castellanos Moya —claro, ambos no están enlazados y tampoco tratan los mismos temas. Esta película es bastante agradable e incluso Marvin, el perro de la película, fue galardonado con el Premio Palm Dog, alternativo por supuesto, que se otorga a la mejor actuación de un canino vivo o animado. Y finalmente, *"Silence"* fue reveladora en ese año, al ser una adaptación de la novela homónima de Sh saku Endō. Ambas tratan el viaje de dos sacerdotes jesuitas del siglo XVII, quienes buscan en Japón a su mentor desaparecido y a la vez difunden el cristianismo católico. La novela es una joya, por representar la censura, el castigo y la persecución de los misioneros por parte de las autoridades niponesas. A partir del 2017, el actor continúa participando

en proyectos cinematográficos, unos más redituables que otros, y entre ellos destacan *"The Man Who Killed Don Quixote"* (Dir. Terry Gilliam, 2018) y *"Marriage Story"* (Dir. Noah Baumbach, 2019).

El cine también cuenta con un anecdotario interesante. Terry Gilliam presenta su versión de *"El ingenioso hidalgo Don Quijote de la Mancha"*, que originalmente fue concebida en 1998 pero sufrió varios reveses en la producción e incluso intentos fallidos de rodaje a lo largo de 19 años. Por sí misma, las fases de producción de la película dan material para escribir un buen libro, documental o literario, por todo el entramado de vicisitudes. La novela de Cervantes es una de las más importantes del mundo, considerada por la crítica como la primera novela moderna, enmarcada en el humor y la crítica contra la literatura de caballería, muy popular en su época. La obra es difícil por sí misma, debido principalmente a su estructura o niveles del relato, que se van ligando mediante la locura de Alonso Quijano, y quizás en menor medida el lenguaje. La novela ha sido estudiada y también ha sido tomada como molde para otras novelas o cuentos, la última que sé es *"Quijote"* (Salman Rushdie, Seix Barral: 2019).

La película *"The Man Who Killed Don Quixote"* no es el primer intento por adaptar la obra, pero sí es un caso curioso por las peripecias que implicó su producción. Este film acompaña a un productor de cine, quien filma su segunda versión de don Quijote y se encuentra a unos kilómetros del pueblo en donde filmó su primera versión, ésta realizada cuando era estudiante. En esta película, se plantea el encuentro de dos tiempos, que se comunican tras el encuentro del productor con el viejo zapatero, que interpretó a Quijote en su primera versión y ahora es un hombre que perdió la locura y se cree ese el caballero de la triste figura. El héroe tragicómico se vuelve el enlace de otros niveles de la narrativa, su propia locura que le construye una realidad, la del pueblo y la de sus más cercanos. Esta tríada corta al presente del productor, a quien confunden con Sancho, y comienza un viaje hacia la negación de la cordura en dos sentidos, la del propio productor y la del mismo zapatero. Sin embargo, éstas van desenmascarando una dura crítica a las casas cinematográficas, quienes muchas veces se rodean de personajes oscuros y con moral cuestionable. También, es una dura lectura al abandono a la salud mental y la burla hecha contra el paciente.

En esta película, Adam Driver entrega un Sancho poco carismático y problemático, que pronto enloquecerá. ■

¡Las apariencias engañan!

CARLOS DE SANTIAGO

Al sonido de una buena canción de quien me ayudo a titularme de la carrera gracias a su música, comenzamos con nuestra simpática columna, tengo mis gustos culposos, como todos en la vida, pero de mis cantantes preferidos se encuentra Adele y yo también ando solicitando sus dietas, por aquello de que esta cada vez más delgada y pues a mí, mis pantalones ya no me quedan. Les voy a contar una de mis anécdotas. Su servidor tenía un sastre ahí en la calle Aguascalientes "Gilbert" cobraba perrón, pero te dejaba la ropa "al puro centavo" hace tiempo cuando acudí a llevar un saco a reparar, me di cuenta que ya había muerto, algo sumamente lamentable, un sujeto con toda la calma, profesionalismo y amor por su trabajo, como pocos. Ahora tengo que conformarme con los "sastres" de Liverpool y pues la verdad "malos" con ganas.

Que descanse en paz el buen Gilbert.

Con esa entrada de mis gustos musicales llamados Adele, comenzamos lo que es nuestra simpática columna. No sin antes decirles que "no se aventuren a juzgar a alguien por su primera palabra o impresión" hay quienes somos menos o más de lo que demostramos.

¡Las apariencias engañan!

En estos días donde la contingencia parece ser interminable o al menos así estaremos los próximos 12 MESES ya me ando acostumbrando a vivir con cubrebocas, ya saben, no quiero llevar o traer el coronavirus a mis semejantes, y no por eso significa que no tenga ganas de salir a echarme unas caguamas, abrazar a mi madre, hermanas, sobrinos o quiera fumarle un cigarro de la paz o quiera pasear por la calle con mi insana distancia, que dicho sea de paso, siempre la aplico.

Y en esta sinergia creo que todos debemos entender que no necesariamente lo mejor que nos puede pasar, es estar en un bar con 300 personas o en tu casa con 50, lo que necesitamos es estar con quien siempre hemos estado, se les dice FAMILIA y AMIGOS.

Se llama consistencia y obedece a un lazo llamado hermandad y lazos sanguíneos, el resto son cosas que llegan y se van cuando termina la fiesta, la jornada laboral o el dinero de la cartera.

Dejando de lado el tema de la contingencia, la juzgada y hasta los amigos que disparan en defensa propia las 3 primeras caguamas continuemos con lo que nos truje y a ello le llamaremos lo que hoy está en boca de todos, menos de la senadora de mayoría relativa, ya que ella está obsesionada con el Gobernador y no entiende de razón, es más, creo que ni siquiera sabe qué hace en el senado, casi puedo asegurar que ni siquiera va a cobrar.

Depositamos con tarjeta, casi como algunos "compis" que conozco y se dicen políticos.

¡Hacen como que trabajan!

Les voy a enunciar algo que maneja hace 1 o 2 años en una de mis columnas.

En los Partidos Políticos existe el militante que no necesariamente es político, existe el simpatizante que igual, no necesariamente es político y existe el político que no necesariamente milita o simpatiza

con un partido.

Y a mí supuesto, creo que la senadora de mayoría relativa está en el primer bloque, milita en un partido, pero no es política.

¡Total! Porque digo que ella no sabe del tema, porque le he preguntado 300 veces y no me ha contestado y a que me refiero con que todos sabemos y está en boca de todos, es lo relativo al T-MEC el que antes era TLCAN.

El día 1 de julio del presente año, entro en vigor el acuerdo comercial, que dicen nos va a sacar del hoyo y si, al menos yo si espero eso, ya que el TLCAN era un condena, una competencia desleal y sobre todo una ofensa al trabajo del mexicano, y quien opine lo contrario ¡Vaya y lea hasta cuando entraron todos los aparatos del TLCAN y a cuantos beneficio, para que nos dé la razón!

Se rumora que el T-MEC vendrá a darle un respiro a las economías que se están cayendo a pedazos y no, no es todo culpa de la contingencia, es culpa de un modelo que está a punto de fenecer y la verdad "ya se estaba tardando", dicho sea de paso, si las economías fuertes como la alemana, inglesa, asiática o americana se estaban "yendo" al carajo, imagínense la mexicana, pues no, no esperemos magia o milagros, pero tampoco vengan a culpar al Gobierno de la República, ese está haciendo todo lo humanamente posible porque les afecte lo menos posible a quienes más necesitaran de nuestra ayuda ¿O qué? Apoco nadie se acuerda que nos pasó en 1995, 1998 y 2000 ¡Por favor! En esos años se atoraron los pobres y pasamos de tener pobres, a tener pobres en extrema pobreza alimentaria y si, estaba el modelo económico neoliberal y nomas rescato a bancos y empresarios y los demás "callaitos, nos veíamos más bonitos" y hoy, creo que a sus abuelos tienen pensión "gratis" y ni digan que no, porque ya los veo pidiéndole a sus abuelos "présteme 20 para unos cigarros, se los pago el sábado abue"

Para que les venga a la memoria, en aquellos años se vendió Telmex, la hoy Tv Azteca, Banamex, Jumex y demás. Creo que hoy son empresas y bancos que generan miles de millones de dólares en ganancias y ni siquiera han pasado 30 años de que según ESTABAN EN QUIEBRA. ¡Amigos nos engañaron! Y todavía hay quien les cree a quienes hoy dicen "Estábamos mejor cuando estábamos peor"

¡No les crean, tienen 25 años y ni siquiera conocieron los billetes a 10 pesos!

¡Total! El tratado en comento, viene a darle el respiro a nuestra economía, confió en que en esta ocasión se tenga mayores candados para proteger a la DO y demás productos que se fabriquen en México, no comparto con esa "idea" de que siempre tiene que ser EUA quien nos rescate, sin embargo, en tiempos de crisis, la diplomacia y la poca pericia de no poder meternos al mercado asiático, no da más que para cruzar el río, en lugar de cruzar el mar.

Consejo recomendación: sal, visita, cuida y protege a tus semejantes, la vacuna estará lista en 12 meses, no pierdas tiempo valioso de vida, cuidádotte de la muerte.

Sabías que la inmunidad de rebaño está presupuestada para 2022 y no, no es para todos. ■

“**N**unca segundas partes fueron buenas”, dijo Miguel de Cervantes, príncipe de los ingenios al hablar de refritos.

Y mucho menos cuando las primeras del TLC, anunciando el paraíso, legitimaron, sacralizaron la antinatural desigualdad. Con el T-MEC hoy se anuncia lo mismo; se repite el falso relato ideológico que no admite alternativas. Hablemos primero de historia.

Cosas insólitas han pasado y pasan en México. La historia, la nuestra, se obstina en repetir vergüenzas. Hemos vivido y vivimos épocas en que todo se vale. Tal vez eso obedezca a la frase lapidaria de Fiódor Dostoyevski: si Dios no existe, entonces todo está permitido. Y desde hace tiempo, para muchos, Dios no existe. Claro que es oportuno decir que su existencia no depende en absoluto de nosotros, pobre mortales.

Mortales muchos que se obstinan en tropezar varias veces con la misma piedra; que creen en absurdos, en todo y nada, menos en lo esencial; que trastocan, envilecen naturaleza humana y casa común con mitos de género, lucro voraz y contaminación suicida; que consumen la vida en vanidades. Constantes cosas esas, unas de ayer, de hoy otras.

Asentado lo anterior, señalemos que hay un hecho de la historia de México, de muchos, poco conocido. Ocurrió al final de la guerra de intervención de los Estados Unidos en México, a mediados del Siglo XIX. Guerra esa injusta por la que se nos despojó de la mitad del territorio patrio. Culminó la misma con la firma del Tratado Guadalupe Hidalgo, de fecha 2 de febrero de 1848.

La nación ocupada por las tropas estadounidenses, perdida la guerra, nuestra bandera abatida y desgarrada, y la Asamblea Municipal de la Ciudad de México, en manos de liberales como Francisco Suárez Iriarte y Miguel Lerdo de Tejada, ofrece un banquete en un paraje conocido como Desierto de los Leones.

Era el final de enero de 1848. ¿A quién se ofreció tal banquete? Nada menos que al general invasor Winfield Scott y a su Estado Mayor. Es decir, a quienes nos arrebataron, pocos días después, la mitad de nuestras tierras con la firma, bajo ocupación militar del país, del tratado que antes mencioné. Y en esa vergonzosa ocasión, los liberales puros del Ayuntamiento, brindaron por la derrota mexicana, por los ocupantes vencedores y porque se ¡anexara, de una vez, todo el territorio mexicano!

James Polk era en ese entonces el presidente del país invasor, el undécimo, ¡propietario de esclavos y fanático del expansionismo y destino manifiesto de su gobierno despojador!

Es el llamado “Brindis del Desierto”. Un brindis traicionero, repulsivo hasta la náusea, rastroso hasta la ignominia. Hoy a 172 años de ocurrido, lo recordamos con indignación, con tristeza inmensa en el contexto de lo que a continuación narro.

Pues bien, aunque usted lector inteligente no lo crea, el pasado 25 de junio de este año, de funesta memoria en todos sentidos, se dieron a conocer palabras pronunciadas por un economista neoliberal. Economista cuyo nombre quiero evitar por aquello de que se dice el pecado y no el pecador. Palabras esas reproducidas en un periódico especializado. Entre el Brindis del Desierto y dichas palabras, hay paralelismos notorios

MEC: ¿refrito que perpetúa el statu quo?

MAURO GONZÁLEZ LUNA

en cuanto a fondo y designio, guardadas proporciones y circunstancias.

Lo que dijo ese economista acerca del T-MEC, es una especie de brindis neoliberal por parte de un discípulo de la Sibila y de Apolo. La Sibila de Cumas era una profetisa, y Apolo, una divinidad vidente que profetizaba los acontecimientos. Se le consultaba a este último en el Oráculo de Delfos, y la Pitia traducía su respuesta en la Grecia antigua.

Aquí lo dicho por el discípulo de la Sibila en foro sobre el T-MEC, donde también participó el negociador mexicano de tal tratado: “Cuando se escriba la historia de la integración económica de América del Norte en 150 años -2170 DC- se va a identificar a los presidentes Trump y..... como padres fundadores de la integración de América del Norte”. Cuando leí la nota periodística en su encabezado, pensé que era una broma, un sarcasmo, pero no lo era. Se decía en serio. Algo insólito. Pero no tanto, pues se trata de lo dicho con el fanatismo ideológico de un neoliberal consumado. A dichas palabras se les podría llamar, el elogio, el Brindis Viral, el del Callejón sin salida.

El T-MEC es un instrumento al servicio de la plutocracia. Plutocracia que “perpetúa los poderes excesivos de los conglomerados contaminantes”. Es una herramienta ideológica y política, ese tratado, de “alto proteccionismo, sin precedentes”. No lo digo yo, lo han dicho especialistas como Chomsky, como John Saxe-Fernández en un texto reciente publicado en un periódico de circulación nacional que tituló, “Claudicaciones neoliberales”.

Saxe-Fernández cita en su artículo a

la doctora Josefina Morales, del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM: “en varios trabajos -ella- advierte que el Capítulo 13 del T-MEC, sobre el gobierno y la administración pública, abre plenamente toda la actividad pública, cuyo presupuesto representa más de la quinta parte del PIB: compras gubernamentales, adquisiciones de bienes y servicios y la construcción de obra pública, en particular, los proyectos de infraestructura”. En el Capítulo 33 de dicho tratado, señala la Dra. Morales, “se pierde autonomía en materia de control de la política monetaria”. ¡Nada menos y nada más!

Para rematar, Saxe-Fernández afirma: “queda consignada la intención de transformar a México en provincia de la América del Norte (como dijo el fino personaje al mando de EU) como se puede inferir del artículo 32.10 del T-MEC”. China en la mira.

El salinismo por otro lado, debe estar de plácemes con semejante profecía, y dentro de 1000 años, es decir en el 3020, de cumplirse la misma, será recordado como el abuelo precursor del T-MEC. Hago votos porque nunca se cumpla tal vaticinio.

Desde hoy sabemos, en la honda perspectiva humana, qué es el trumpismo y qué representa. Es un enemigo jurado de los mexicanos -a quienes insulta a diario-. Es el que enjaula a niños migrantes de nuestro país y Centroamérica, el que los separa de sus madres. Mucho comercio y nula humanidad.

Trumpismo promotor del libre comercio que “culpabiliza y estigmatiza a los pobres”, levantando muros que degradan dignidades humanas de carne y hueso. Integración económica neo-

liberal elevada a la enésima potencia por el trumpismo. Estrategia comercial supremacista a favor de unos cuantos. Estrategia esa que hace creer que la desigualdad obedece a un determinismo cósmico y no a la antinatural injusticia del sistema como bien advierte Piketty. “No hay injusticias necesarias”, señores neoliberales de izquierda, derecha, centro, arriba, abajo.

Neoliberalismo inepto, incapaz de asimilar la catástrofe humana, en todas sus dimensiones, provocada por la pandemia. La catástrofe exigiría una revolución copernicana para ver el mundo con otros ojos, para “reescribir un relato alternativo”. Pero no, pensamiento único, legitimación de la desigualdad, dinero improductivo, consumismo cuasi religioso, lo hunden más en su naufragio civilizatorio.

¡Qué tristes historias paralelas, qué lamentables brindis y refritos! Muñoz Ledo de nuevo advirtió de los peligros de la instrumentación del T-MEC. Prácticamente nadie lo escuchó, ni morrenistas que se dicen legisladores, ni la oposición partidista, timorata, ciega y con harta frecuencia, oportunista. Tropezar con la misma piedra parece ser en México una costumbre inveterada, funesta. Y tropezar no es transformar ni mucho menos, es caer en lo mismo o en lo peor.

Por ello y por lo pronto, México seguirá siendo rehén del statu quo, la mediocridad, la ideológica dependencia estructural. Ojalá que esa situación se revierta un día y se levante el vuelo. Tal anhelo es lo que Albert Camus llamó una vez, utopía humilde. Es decir, realizable con buena voluntad, conciencia clara, inteligencia, coraje, personalidad nacional y visión de largo alcance para que se “redistribuyan saberes y poderes”, en búsqueda, junto con naciones hermanas, de otros horizontes, de un nuevo paradigma civilizatorio, tras la lección de la pandemia.

Dedico este artículo a la Sibila y Apolo para que prueben y reconvenzan a su discípulo, y vaticinen para México un reencuentro con lo mejor del ser humano: su espíritu compasivo, su generosidad, su grandeza. ■



AMLO, Trump y Trudeau, inicio del T-MEC ■ FOTO: LA JORNADA ZACATECAS

▷ RAYUELA

Semáforo Naranja significa riesgo alto de contagio de Covid-19, no baje la guardia y evite saturar los hospitales.

LA ENREDADERA

¿QUIÉN LA REGARÁ HOY?

NO TIENEN QUÉ INFORMAR.

El brillante coordinador de Planeación del Gobierno Diferente se acaba de dar cuenta que, a menos de 60 días del cuarto Informe de Gobierno, no hay nada que informar. Las dependencias ejecutoras están lanzando convocatorias, y otras ejecutando fallos de licitaciones de obras, y pocas dependencias funcionan, porque la mayoría quedó paralizada por culpa de la pandemia ocasionada por el Covid-19. En el escritorio de **PABLO PEDROZA** llegaron raquíticos datos de obras y acciones que ha realizado la administración estatal, por lo que ha dispuesto maquillar e incluir datos de 2019, para cumplir con la misión de rendir cuentas. Ojalá que antes que monten en puerca pinta a **TELLO**, le avisen, no vaya a ser que en la glosa, los diputados les vuelvan a tundir a los funcionarios, simplemente por no trabajar.

GANAN TELLO BATALLA POR IMPUESTOS ECOLÓGICOS.

Gracias a la habilidad de secretario de Finanzas, **JORGE MIRANDA**, el gobernador **ALEJANDRO TELLO** tiene la posibilidad de recibir la *lana* de los impuestos ecológicos. Esta semana el gobierno ganó cuatro juicios de amparo al grupo Modelo sobre los impuestos ecológicos, y la semana siguiente van a notificarlo para que ya empiece a sonar la *lana* en las arcas estatales. Es de reconocer el trabajo y talento de **JORGE** en este tema de impacto económico para beneficiar a Zacatecas y sus habitantes.

CNC SIGUE EN RUINAS.

TOÑO MARTÍNEZ ZARAGOZA, dirigente estatal de la **CNC**, tiene en el olvido, no solamente las instalaciones, sino también a los trabajadores de la otrora central campesina más fuerte del sistema; como ahora los campesinos ya no se aglutinan en la **CNC** desde hace mucho, el propio gobierno estatal, a pesar de tener origen priísta, también los tiene descuidados. Por ahí se oye el rumor muy fuerte

de que muchos de los empleados e incluso operadores de la central, sobre todo de la vieja guardia que siguen identificados con **RICARDO MONREAL**, pudieran abandonarla para conformar una nueva, pero ahora de la mano de la Cuarta Transformación.

AMLO NO INVITA A EMPRESARIOS A VER A TRUMP.

Ahora la nueva de **LÓPEZ OBRADOR** es que no está convocando a los empresarios a la reunión que tendrá con el presidente **TRUMP** en próximos días. Y por ello, **CARLOS SALAZAR**, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, y los empresarios están molestos porque se supone que la intención de la visita es el tema del tratado comercial entre Canadá, Estados Unidos y México, pero con el rechazo a este grupo queda claro que la reunión entre **ANDRÉS MANUEL** y **DONALD** es por motivos políticos-electorales.



INTELIGENCIA FINANCIERA INVESTIGA EN ZACATECAS.

La Unidad de Inteligencia Financiera, a cargo de **SANTIAGO NIETO**, está investigando la adquisición de una camioneta blindada que era propiedad de **JESÚS MURILLO KARAM**, que fue procurador General de la República con **PEÑA NIETO**. Las indagatorias de la unidad de inteligencia pueden llevar al gobierno anterior que adquirió el vehículo blindado, ahora que están investigando las cuentas y el manejo de recursos que tuvo **JESÚS MURILLO** cuando fue procurador. Así es que podría haber sorpresas en Zacatecas.



POLITIQVERÍA



-¿QUIÉN VA A BATEAR A QUIEN? HAGA SUS APUESTAS...



**ALEJANDRO
BRAVO
PÉREZ**

Terapeuta
existencial-humanista
Correo: cypesc@gmail.com
FB: Counseling y Terapia
Existencial

Quiero intentarlo

Siempre hay una razón para intentarlo

Quiero intentarlo, quiero intentar dejar de sentir miedo por no saber qué me depara mi futuro. Quiero intentar dejar de evitar desilusionarme, cada que algo no me sale como yo lo había planeado. Quiero intentar dejar de sentirme angustiado, entonces así no tener que despertarme en la madrugada alterado por mis ataques de pánico. Te lo juro, lo estoy intentando, intento no dejar que mis prejuicios me venganzan, que mis pensamientos me dominen, y entonces no estallar contra ti, al ver que no cumples mis expectativas. Lo intento, intento controlar toda esta ira provocada por no poder encontrar a una persona que esté realmente interesada, que quiera escucharla, que comparta mi historia.

Intento, lo intento cada vez que puedo, sonreír y decir que estoy bien, cuando honestamente, por dentro estoy destrozado. Lo intento, me digo a mí mismo, ¡yo puedo!, ¡yo sé que puedo!, pero tampoco puedo evitarlo, me siento muy cansado. Quiero intentarlo, levantarme por la mañana y hacer de este día uno muy provechoso, intentar cumplir mis sueños, y poner en marcha todos mis proyectos, hacerme responsable y entonces hacer algo nuevo. Pero la verdad es que el día no

me alcanza, por alguna razón siempre hay algo que hacer para los demás, para las necesidades de ellos, ¿vivo acaso entonces para los otros?

Te lo juro, lo digo en serio. Intento hacer que mis dudas no me impidan seguir en el lugar donde me encuentro en este momento. Intento que esta tensión, esta ansiedad no se desborde y provoquen que yo salga corriendo. Me esfuerzo por intentarlo, por quedarme callado cada vez que escucho a otros, queriéndome dar consejos de cómo es la forma adecuada que, según ellos, yo debo de vivir ¿hay algo de malo en mi forma de existir?

Voy a intentarlo, me lo repito cada mañana. Quiero intentar hacer algo diferente y no terminar siendo una copia de los demás. Atreverme a hacer algo distinto, siendo fiel a mi propio instinto y no terminar siendo parte del gentío, ni de lo finito. No puedo engañarme, no prefiero los lugares amontonados y llenos, prefiero aquellos aislados, donde yace el silencio.

**CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ**



**HUGO
RAFAEL
SÁNCHEZ**

Maestro en Juicios Orales.
Especialista en Seguridad
Pública, instructor certificado
en Derechos Humanos por el
CICR.
Contacto:
silverado_hr@hotmail.com

Coronavirus contra las balas

Nuestro querido México hoy se encuentra entre dos terribles virus que auguran continuar en aumento, por un lado, la terrible pandemia, por el otro, y más terrible aun, el virus de la violencia

Hace algunos días, y dentro de una reconfortante charla, junto a mi contertulia señalaba sobre nuestro tan amado México, el cual, el día de hoy vive de luto, por un lado enfrentándose a las numerosas muertes que ha dejado la terrible pandemia, pero más terrible aun, se enfrenta a un virus del cual no se visualiza una vacuna a corto ni a largo plazo, y es el virus de la delincuencia, organizada o no, el número de homicidios (simplemente en este rubro) ha aumentado de manera significativa.

Analicemos simplemente los homicidios dolosos, aquellos que se realizan con plena conciencia del acto, de acuerdo al Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, de enero a mayo de este año, suman 14 mil 631 homicidios dolosos, quedando mensualmente de la forma siguiente, enero 2 mil 991; febrero 2 mil 772; marzo 3 mil 209; abril 2 mil 926, y mayo 2 mil 913. Lo que claramente se puede analizar es la constante con que se mantiene el número de homicidios.

Ahora bien, el Gobierno de México ha difundido el número de muertes por la pandemia del Covid-19, del 28 de febrero al 21 de junio suman 21 mil 825 muertes, alrededor de 7 mil muertes más por esta enfermedad que por la balas, la única y gran diferencia es que para la pandemia existe la esperanza de que en breve se cuente con una vacuna; sin embargo, para la violencia no existe estrategia clara alguna.

Si bien es cierto, las estrategias para combatir la inseguridad hablando policialmente, básicamente es la investigación efectiva, la prevención del delito, persecución y contención del delito, también es muy cierto que cuanto más se abre la brecha social el número de delitos aumenta, un claro ejemplo de ello es Islandia, que tiene una población de 320 mil habitantes, y un bajo índice de criminalidad, la policía regular no porta ningún tipo de arma de fuego.

Según el informe global de homicidios de la Oficina de Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (UNODC, por sus siglas en inglés), la tasa de homicidios en Islandia en

la década entre 1999 y 2009, ninguno de estos años subió por encima de 1.8 por cada 100 mil habitantes. En México, sólo en lo que va de este 2020 se tiene registro equivalente a una tasa de 4.5 víctimas de asesinatos por cada 100 mil habitantes.

**CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ**

Estado32
.com.mx